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Уважаемые читатели, в преддве-
рии губернаторских выборов идет 
доукомплектование участковых из-
бирательных комиссий. Если вы 
или ваши знакомые хотите принять 
участие в работе участковых изби-
рательных комиссий, обеспечивая 
честность и прозрачность выборов, 
обращайтесь по адресу: г. Барнаул, 
ул. Деповская, 7, каб. А1-115. Телефон 
501-725. 

Членам и сторонникам партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которые уже 
включены в состав УИК членами ко-
миссий с правом решающего голоса, 
напоминаем о ваших правах и статусе. 
В частности, член комиссии с правом 
решающего голоса не может быть при-
влечен к уголовной ответственности, 
подвергнут административным нака-
заниям, налагаемым в судебном по-
рядке, без согласия прокурора субъек-

та Российской Федерации. Также член 
комиссии с правом решающего голоса 
до окончания срока своих полномо-
чий не может быть уволен с работы по 
инициативе работодателя или без его 
согласия переведен на другую работу 
(п. 18, 19 ст. 29 Федерального закона от 
12 июня 2002 г. № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации»).

Похоже, это лето будет жарким 
и для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
и для всего края. Судите сами. 14 
сентября нам предстоит выбрать 
человека, который пять лет будет 
определять курс развития региона. 
А, вдобавок к нему трех депутатов 
Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания, а также 22 гла-
вы сельсовета и 93 депутатов муни-
ципального уровня. Разумеется, СР 
примет самое активное участие в 
этих событиях. 

Безусловно, наибольший инте-
рес представляет губернаторская 
кампания. При этом именно пози-
ция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ сегод-
ня представляет главную интригу. 
Ведь основные игроки уже опреде-
лены: партия чиновников, как ей и 
полагается, послушно поддержит 
кандидатуру действующего губер-
натора. ЛДПР по привычке выступит 
«на подтанцовке», выдвинув свое-
го руководителя Андрея Щукина. 
КПРФ на Алтае склоняется к канди-
датуре своего руководителя Сергея 
Юрченко. И только СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, заявив о том, что в обяза-
тельном порядке примет участие в 
кампании, пока не обозначила сво-
его кандидата. 

Продолжение на стр. 2

ЗАЩИТИМ ДЕТСТВО!

доуКомплеКтование участКовых Комиссий

Который год майские праздники 
алтайские эсеры встречают с осо-
бенным трепетом, будь то яркая 
Маевка или торжества к очеред-
ной годовщине Великой Победы. В 
нынешнем году майская «мобили-
зация» прошла, пожалуй, самыми 
ударными темпами. В нее активно 
включились практически местные 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
наполнив праздничную программу 
всевозможными мероприятиями.

Продолжение на стр. 4

май. 
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жарКое 
лето 2014
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
готовится к выборам  Наша партия с первых дней своего 

появления ставила вопросы защиты 
детства  во главу угла. И пока одни 
рассуждают о том, что «дети – это 
наше будущее», мы стояли и стоим на 
принципе «дети – наше настоящее!». 
Вот уже почти семь лет мы реализуем 
масштабный проект «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – детям», в рамках которого 
построили 46 спортивных площадок 

с современным полимерным покрытием, провели десятки 
соревнований и спортивных праздников, помогли десяткам 
детских учреждений. В крае более сотни детей получали 
именную стипендию, а десятки педагогов включены в рабо-
ту по внедрению здоровьесберегающих технологий в систе-
му образования. Наши эксперты разработали и предложили 
краевую комплексную программу по сохранению здоровья 
детей и подростков школьного возраста. Мы проводили и 
проводим большую правозащитную работу, заставляем  
власть активней работать в интересах детей. Так, именно по-
сле нашей кампании против дефицита мест в детских садах 

чиновники начали заниматься этим вопросом. 
Я понимаю, что нам не решить всех проблем, с которы-

ми сегодня сталкиваются дети и их родители. Ведь они во 
многом связаны с тем тяжелым социально-экономическим 
положением, в котором находится наш край. Но мы можем 
показать правильное направление движения, отработать 
механизм преодоления тех или иных трудностей. 

Наша партия защищает интересы детей и на федеральном 
уровне. Не случайно профильный комитет Государственной 
Думы по вопросам семьи, женщин и детей возглавляет член 
нашей партии Елена Борисовна Мизулина. Именно она вме-
сте со своими единомышленниками обеспечила принятие 
целого ряда важных законов, направленных на защиту детей, 
а также разработала новую концепцию семейной политики, 
которая начинает реализовываться в России. 

Много сделано, но еще больше предстоит сделать для 
того, чтобы у наших детей было счастливое и беззаботное 
детство. Уверен, общими усилиями мы достигнем этой цели. 

 Александр ТЕРЕНТЬЕВ, депутат Государственной 
Думы РФ, руководитель регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае

объявление



2 Справедливая роССия

Жаркое лето 2014
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ готовится к выборам 

Окончание. 
Начало на стр.1

Известно лишь одно: глав-
ный кандидат от СР, который 
мог бы возглавить край и вы-
вести его из затянувшегося 
кризиса, не сможет принять 
участия в выборах. Как из-
вестно, лидер регионального 
отделения, депутат Госдумы 
Александр Терентьев феде-
ральным руководством пар-
тии направлен в Крым с важ-
ным заданием по созданию 
регионального отделения пар-
тии в новоприсоединенной 
республике. И пробудет там 
как раз до сентября 2014 года. 

В этих условиях у регио-
нального отделения есть два 
варианта действий. Первый – 
выдвижение «варяга», не свя-
занного с Алтайским краем, но 
имеющего определенный вес 
на федеральном уровне. Вто-
рой – выдвижение кандидата 
из числа членов или сторон-
ников регионального отделе-
ния партии. И у того и у друго-
го варианта есть свои плюсы и 
минусы. Однако большинство 
опрошенных активистов пар-
тии считают необходимым вы-

движение своего, алтайского. 
Кто это будет? Нам остает-

ся лишь догадываться, ведь 
«скамейка запасных» у эсеров 
довольно внушительна. Мо-
жет, это будет руководитель 
фракции СР в АКЗС Людмила 
Суслова? Или руководитель 
исполкома регионального от-
деления Владислав Вакаев? А 
может, руководитель целого 
ряда социальных проектов 
Евгения Морозова? Или кто-
то из руководителей мест-
ных отделений? Например, 
заместитель главы города 
Бийска опытный, несмотря 
на свою молодость политик 
Олег Гузеев; или пламенный 
оратор, руководитель отделе-
ния в Камне-на-Оби Василий 
Железовский; или получив-
ший успешный опыт руково-
дителя крупного сельсовета 
Олег Боронин? Решение будет 
принимать конференция ре-
гионального отделения, кото-
рая назначена на 20 июня. 

Кто-то из них, а может быть, 
и другой, о котором мы не 
упомянули, завтра станет кан-
дидатом от СР. Кандидатом, на 
которого жителями края, жду-
щими перемен, будут возла-

гаться основные надежды. И 
хотя мы пока не знаем, кто это 
будет, мы уже сейчас можем 
обозначить задачи, стоящие 
перед выдвиженцем эсеров. 
Задача-минимум – разработка 
и доведение до жителей края 
четкой и внятной программы 
вывода региона из систем-
ного кризиса. Эта работа уже 
давно ведется экспертами СР, 
и губернаторская кампания – 
хороший повод для ее обна-
родования. Тем более что ни у 
одной политической силы та-
кой программы на сегодняш-
ний день нет. 

Задача максимум – побе-
да. Скептики могут сказать о 
том, что это невозможно. И 
ошибутся. На первый взгляд, 
партия власти имеет подавля-
ющий перевес сил. Серьезные 
денежные ресурсы, огромный 
чиновничий аппарат, пропа-
гандистская машина в виде 
оплачиваемых за бюджетный 
счет СМИ, армия политтехно-
логов – вот основные козыри 
власти. Но это только одна 
сторона медали. Есть и другая. 
Не секрет, что подавляющее 
большинство жителей Алтай-
ского края ждет перемен. Лю-

дей все больше раздражает 
разрыв между официальной 
пропагандой о «процветаю-
щем крае» и реальным поло-
жением дел. Так что на Алтае 
вполне может повториться 
ситуация 2004 года, когда 
контролирующий все и вся 
Александр Суриков проиграл 
Михаилу Евдокимову. Просто 
потому, что жители края хоте-
ли перемен. Так что та полити-
ческая сила, которая сможет 
продемонстрировать изби-
рателям конкретный план из-
менений и покажет людей, 
способных его реализовать, 
имеет все шансы на победу. 
И так уж получилось, что из 

оппозиции на эту роль может 
претендовать только СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

В общем, нас ожидают горя-
чие дни. Но кто говорил, что 
будет легко? Ведь СР с самого 
первого дня своего появле-
ния сталкивалась с жестким 
противодействием со всех 
сторон. Но это приводило 
только к укреплению партии и 
росту доверия к ней. Ведь, как 
известно, трудности закаляют. 
И пока неизвестно, как сло-
жится губернаторская избира-
тельная кампания, но одно из-
вестно точно – партия выйдет 
из нее еще более сильной. 

Сергей Зотов 

25 апреля мне «посчаст-
ливилось» принять уча-
стие в чудесном меропри-
ятии, которое называется 
VI съезд Ассоциации муни-
ципальных образований 
Алтайского края. Делегата-
ми съезда было более 500 
человек – главы районов, 
сельских поселений, де-
путаты районного и сель-
ского уровней. В съезде 
принял участие и губерна-
тор Алтайского края Алек-
сандр Богданович Карлин. 

Мероприятие началось с 
курьеза – председатель ассо-
циации забыла поставить на 
голосование вопрос о пре-
зидиуме. Но эта формальная 
мелочь показала отношение 
руководства ассоциации к 
делегатам. Которое было под-
тверждено чуть позже более 
серьезными вещами.

Потом выступил губернатор. 
Выступление, честно говоря, 
понравилось. Он достаточно 
объективно обрисовал непро-
стую ситуацию, сложившуюся 
на сегодняшний день в муни-
ципалитетах. Сказал и том, что 
намерен принять участие в 
предстоящих губернаторских 
выборах. Но акцентировал 
внимание съезда на другом  – 
предстоящей муниципальной 
реформе, которая должна 

в очередной раз серьезно 
трансформировать всю сферу 
местного самоуправления. По-
скольку губернатор по причи-
не занятости на смог отрабо-
тать весь день с делегатами, он 
пожелал участникам съезда ак-
тивно обсудить рассматрива-
емый в Госдуме законопроект 
о муниципальной реформе (21 
мая он был принят в третьем 
чтении. – Прим ред.) и вый-
ти с соответствующими пред-
ложениями и пожеланиями. 
В общем, здравая идея – кому 
как не представителям муни-
ципальной власти обсуждать 
этот вопрос. 

Но во второй половине 
встречи участники съезда 
«забыли» об этом пожелании. 
И дальнейший процесс на-
поминал съезды КПСС эпохи 
развитого социализма: вы-
ступающие (список которых 
был согласован заранее) за-
трагивали не общие вопросы 
развитие муниципалитетов, 
а хвалили краевую власть и 
рассказывали о том, каких 

успехов добились. Считая, что 
подобные мероприятия нуж-
ны для обсуждения острых 
вопросов, я подал записку с 
просьбой выступить в пре-
ниях. Кстати, было еще 11 же-
лающих выступить. Но пред-
седательствующая отказалась 
от прений, таким образом, 
фактически проигнорировав 
пожелание губернатора. 

Неудивительно, что резо-
люция съезда был принята 
практически единогласно. 
По-моему, против голосовал 
только я один. Только потому, 
что в ней была выражена кон-
цептуальная поддержка пред-
стоящей реформы МСУ.

Еще один любопытный мо-
мент – избрание членов Об-
щественной палаты – тех 16, 
которых выбирают «муници-
палы». Это произошло без вся-
кого обсуждения, по заранее 
заготовленному списку, про-
стым поднятием рук. Причем 
подсчет голосов велся фор-
мально – я голосовал против 
некоторых «общественников», 

но в итогов протоколе везде 
фигурировала формулировка 
«единогласно».

Причины такой пассивной 
позиции делегатов мне непо-
нятны. Ведь среди них было 
много достойных людей, на-
стоящих «зубров» местного 
самоуправления, которые, я 
знаю, могут в кулуарах очень 
жестко оценивать многие 
вещи. Но здесь они отмолча-
лись. То ли спешили домой, то 
ли не видели смысла вступать 
в дискуссию. Я понимаю, что 
многие муниципалы рады, что 
согласно концепции новой 
реформы у них заберут часть 
полномочий. Но далеко не 
факт, что вышестоящие орга-
ны власти будут их исполнять. 
А ведь люди с претензиями 
придут именно в сельсовет. 

В общем, съезд оставил 
осадок. Это бессмысленное и 
бесполезное мероприятие. В 
первую очередь потому, что 
не были обсуждены ключевые 
вопросы, которые волнуют 
всех муниципалов. Возможно, 

свою роль сыграло то, что гу-
бернатор объявил о повыше-
нии зарплаты муниципальных 
служащих на 10%. Так что под-
держка многих чиновников у 
него будет. А вот как оценит 
народ, простые труженики си-
туацию в муниципалитетах  – 
покажет время.

Хочу отметить, что днем 
раньше, 24 апреля, мы, депу-
таты Сибирского сельсовета, 
приняли единодушно обра-
щение в Госдуму, в котором 
мы изложили всю порочность 
предлагаемой муниципаль-
ной реформы и просим снять 
с рассмотрения законопроект. 
Я также внес предложение 
рассмотреть этот вопрос и на 
сессии депутатов Первомай-
ского района. В ближайшем 
будущем я намерен провести 
ряд встреч с представителя-
ми муниципальной власти на 
территории всего Алтайского 
края для того, чтобы понять 
реальное положение дел на 
низовом уровне власти. И не 
только рассказать о нем, но 
и разработать комплекс мер, 
призванных решить комплекс 
застарелых проблем, с которы-
ми сталкивается самая близкая 
к нуждам людей власть. 

Олег БОРОНИН, 
глава Сибирского 

сельсовета Первомайского 
района, руководитель 

местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Первомайском районе

Олег БОрОнин: 
кто защитит  
муниципалитеты?
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О чем мОлчит власть
Новости, которые никогда 

не опубликуют официальные СМИ

ПОЛИТЛИКБЕЗ

Оксана Дмитриева:  
Хватит выводить  
из страны деньги!

Второй год российская эко-
номика пребывает в состоя-
нии экономического спада. 
Необходимо как можно скорее 
отказаться от пресловутого 
бюджетного правила – пре-
кратить изымать излишки от 
нефтегазовых доходов из эко-
номики и складывать их в Ре-
зервный фонд. 

Экономика России в 2014 году 
страдает от той же болезни, что и 
годом ранее. Причины спада, застоя 
или, как его еще называют, стагфля-
ции связаны с исчерпанием преж-
них источников экономического 
роста. Мировая экономика уже до-
вольно уверенно растет, показывая 
3% прироста глобального ВВП в год. 
В России же в 2013 году ВВП вырос 
только на 1,5% – да и то если очень 
«хорошо» считать.

Этот спад – итог финансово-эко-
номической политики последних 
лет, когда доходы от высоких цен 
на сырье использовались не внутри 
страны, а вкладывались в чужую 
экономику.

На мой взгляд, главной ошибкой 
экономической политики послед-
него десятилетия была практика 
вложения средств от продажи неф-
ти и газа в Резервный фонд и Фонд 
национального благосостояния. 
Именно это стало одной из главных 
причин деградации экономики, 
сырьевой зависимости страны и 
неиспользования всех тех возмож-
ностей, которые давала благопри-
ятная внешнеэкономическая конъ-
юнктура.

В течение всех этих лет я бо-
ролась, чтобы деньги от продажи 
нефти и газа не инвестировались 
в чужую экономику, а поступа-
ли в российский бюджет. Прави-
тельство же, к сожалению, вкла-
дывало нефтегазовые доходы в 

покупку долговых расписок ино-
странных государств, то есть, по 
сути, в бюджеты других стран. На 
эти деньги Запад строил у себя 
дороги, мосты, больницы – все 
то, чего так не хватает в нашей 
стране.

До сих пор экономика страны 
удерживалась на плаву только пото-
му, что было очень много денег, был 
огромный приток нефтедолларов, 
который к тому же ежегодно значи-
тельно рос.

Несколько месяцев подряд 
одна из главных тем алтайской 
политики – вопрос о снижении 
муниципального фильтра на гу-
бернаторских выборах. Что же 
собой представляет этот фильтр и 
почему он так важен? 

Напомним, что после возвращения 
губернаторских выборов руководство 
страны предложило своеобразный 
вариант страховки от появления на вы-
борах «несерьезных» кандидатов. Те-
перь для того, чтобы принять участие 
в выборах главы региона, необходимо 
собрать подписи в свою поддержку му-
ниципальных депутатов. Причем в ко-
личестве от пяти до десяти процентов 
от их общего количества. Алтайские за-
конодатели, принимая региональный 
закон о выборах губернатора, решили 

остановиться на цифре в семь процен-
тов. Правда, после подсчета общего 
количества муниципальных депутатов, 
которых в крае более 8000 тысяч (боль-
ше только в Башкирии и Татарстане), 
выяснилось, что общее количество не-
обходимых подписей – около 530. При 
этом среди них должно быть не менее 
140 подписей депутатов районного и 
городского уровней, представляющих 
не менее чем две трети муниципали-
тетов края. Да, нужно помнить, что 
каждая подпись должна быть заверена 
нотариусом. Для сравнения, в Москве 
нужно собрать 114 подписей.

Как говорится, посчитали, прослези-
лись. Ведь легко преодолеть этот фильтр 
может только «Единая Россия». А вот 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, стабильно за-
нимавшая на муниципальных выборах 
второе место после ЕР, имеет всего 235 
депутатов. Еще меньше у КПРФ – около 
200 и ЛДПР – не более 40. Оппозиция 

сделала несколько попыток по сниже-
нию фильтра с семи до пяти прроцентов. 
Но все они были встречены в штыки пар-
тией власти. Последняя попытка была 
сделана на апрельской сессии АКЗС. Те-
перь шансов снизить фильтр нет. О при-
чинах такой позиции, думается, читатель 
сможет догадаться сам. 

Что же теперь делать настоящей 
оппозиции – СР и КПРФ? Отказаться 
от участия в выборах? Хотя на это у 
них и есть моральное право, избира-
тели вряд ли поймут и примут такой 
ход. Так что проходить этот фильтр 
все равно надо. Лидер алтайских жи-
риновцев Андрей Щукин никогда не 
скрывал своего желания принять уча-
стие в выборах в качестве техническо-
го кандидата, в помощь, так сказать, 
кандидату от ЕР. Поэтому о подписях 
он не беспокоится – ему их поможет 
собрать администрация. А вот ком-
мунистам и эсерам придется рассчи-

тывать на собственные силы. Благо, в 
крае достаточно депутатов-самовы-
движенцев, готовых поддержать кан-
дидатов от оппозиции. Но при одном 
условии: если на них не будет давить 
административный ресурс. Как это 
делается, мы все, к сожалению, знаем. 
Правда, федеральный центр уже чет-
ко обозначил свою позицию регио-
нальным властям: ни в коем случае не 
препятствовать сбору подписей оп-
позиционными кандидатами. Потому 
что в противном случае выборы будет 
сложно признать легитимными. Так 
что преодолеть фильтр можно и нуж-
но. И в этом, уважаемые читатели, вы 
нам сможете помочь. Если вы знаете 
по-настоящему независимых депута-
тов сельского или районного уровня, 
не боящихся занимать независимую 
позицию, готовых биться за интересы 
своих избирателей, сообщайте нам о 
них. Нам точно с ними по пути. 

«ГубернатОрский» фильтр

В начале мая российские СМИ активно 
перепечатывают данные о доле населе-
ния российских регионов, живущего ниже 
уровня бедности, подготовленные и рас-
пространенные территориальным орга-
ном Росстата в Калининградской области.

По предварительно уточненным дан-
ным Федеральной службы государствен-
ной статистики, в 2013 году самый низкий 
показатель уровня бедности в Республи-
ке Татарстан (7,2%), далее идут Белгород-
ская (7,6%), Московская (7,7%), Липецкая 
(8%) и Тамбовская области (8,2%).

В число регионов, имеющих в 2013 году 
высокие показатели бедности, входят Че-
ченская Республика и Республика Марий 
Эл (по 19,5%), Карачаево-Черкесская Ре-
спублика (19,8%), Еврейская автономная 
область (20,9%), Алтайский край (21,1%).

Наибольшее количество населения, 
находящегося за чертой бедности, было 
в Республике Калмыкия – 35,4% от общей 
численности населения.

алтайский край –  
на хуДших пОзициях 
пО беДнОсти населения

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 
Миронов призвал членов и сторонни-
ков партии предотвратить гуманитар-
ную катастрофу в Донецкой и Луганской 
областях Украины, где 11 мая состоя-
лись референдумы о независимости.

«К сожалению, это не остановило дей-
ствия самопровозглашенных киевских 
властей, направленные на эскалацию 
насилия против мирных граждан, – от-
метил Миронов. – Мы обязаны всеми 
возможными мирными политическими 
способами предотвратить надвигающу-
юся гуманитарную катастрофу в при-

граничных к России территориях, где 
уже сегодня особая помощь необходима 
старикам, больным и семьям с новорож-

денными и маленькими детьми». В пер-
вую очередь здесь необходимы медика-
менты, продовольствие, одеяла, палатки, 
самые простые мобильные телефоны. 

Направить помощь можно через Цен-
тральный аппарат партии в Москве (под-
робности по телефонам (495)787-85-15, 
(495)783-98-24), либо через счет между-
народной общественной организации 
«Справедливая помощь» (Благотвори-
тельный фонд Елизаветы Петровны Глин-
ки) на основе договора пожертвования с 
указанием «Целевые средства на оказа-
ние благотворительной помощи жите-
лям Донецкой и Луганской Республик».

«Наша добрая воля, бескорыстная по-
мощь, солидарность с жителями Донец-
кой и Луганской Республик – добрый знак 

гуманности и тест на человечность. Уве-
рен, что оперативность и наша слажен-
ная работа способны помочь преодолеть 
испытания, выпавшие на плечи мирных 
людей», – резюмировал Сергей Миронов.

Реквизиты Банка ВТБ 24 
для перевода в рублях
Получатель: 
МОО «Справедливая помощь»
ИНН: 7705044627
КПП: 770501001
Банк: «Банк ВТБ 24» (ЗАО) г. Москва
БИК: 044525716
ИНН: 7710353606
Кор. счет: 30101810100000000716
Р/сч: Рубли(RUR) 
40703810300000006541

пОмОжем ДОнбассу!



4 Справедливая роССия

Продолжаем публиковать наказы 
от ветеранов – членов партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на Алтае (начало в 
апрельском номере 2014 года).

НИКОЛАЙ КУТАН 
В августе 1942 года житель Красногор-

ского района Николай Кутан достиг призыв-
ного возраста (17 лет) и уже через 3 месяца 
оказался на передовой. Войну окончил в Ав-
стрии, но «на гражданку» вернулся только 
в апреле 1947-го. За пять лет, которые Ку-
тан провел на службе, было и освобождение 

Кировограда, и бои в Румынии; он попадал в 
окружение и сам трижды брал в плен фаши-
стов. На память о тех годах остались два 
ордена Отечественной Войны I степени, ор-
дена Славы III степени, медаль «За отвагу».

«Спасибо молодежи, что не забывают 
нас, поздравляют с праздниками. И меня, 
как участника войны, часто приглашают на 
встречи с ребятами. Но когда начинаю вести 
с ними разговор, понимаю, что они не так 
относятся к Родине, как мы во время войны.

Мы были особого склада: человека на-
чинали «ковать» с садика, вкладывали лю-

бовь к Родине. Но сейчас обстановка совсем 
другая. И молодежи я бы советовал одно: 
больше внимания обратить на воспитание 
патриотизма, приучать себя к труду. Хотя, 
когда они заканчивают институты, не могут 
даже устроиться на работу. Как из такого че-
ловека сделать патриота?

Они говорят мне: «А что толку, что вы за-
щищали Родину, чего добились этим?» У нас 
не плохие люди – народ у нас замечатель-
ный. Но с народом надо работать. И этим 
должны заниматься люди, которые изби-
раются во власть. А мы, участники войны, 
всегда за то, чтобы помочь, воспитать, по-
беседовать, показать пример. Все это вре-
менно, все встанет на место, жизнь войдет в 
правильное русло».

Май. Труд. Победа

Место встречи изменить нельзя: 9-го в 9 часов 
колонна СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, как всегда в 
этот день, построилась у танка Т-34 у кинотеатра 
«Мир» и двинулась к Мемориалу Славы, чтобы 
принять участие в возложении гирлянды и цветов.

После возложения гирлянды колонна СР про-
следовала к месту проведения парада Победы на 
площади Советов. По дороге партийцы дарили 
участникам праздничных мероприятий цветы и 
яркие флажки-открытки. 

На Нулевом километре эсеры провели необычную 
мемориальную акцию: зажгли свечи в память жертв 
украинского фашизма-2014 в Одессе и Донбассе. «Так 
уж вышло, что в год 70-летия полного освобождения 
Украины от фашистских захватчиков на территории 
братского государства бандеровцы вновь подняли 
головы. Мы возмущены зверствами, которые вершат 
новые украинские фашисты, и возмущены политикой 
западных стран, которые поддерживают этот беспре-
дел», – разъяснил смысл акции руководитель аппара-
та СР Владислав Вакаев. В течение всего дня участники 
праздничных мероприятий несли сюда живые цветы.

Многие активисты партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ приняли участие в ставшей уже всероссий-
ской акции «Бессмертный полк», пронеся в общем 
«строю» фотографии своих родных, погибших на 
полях Великой Отечественной войны. Всего, по 
данным организаторов, алтайский «полк» в 2014 
году насчитал около 20 тысяч участников и стал 
одним из крупнейших в стране.

К 9 Мая завершился первый этап проекта СР по 
ремонту муниципальных памятников и мемориалов 
воинской славы «Мы помним. Мы гордимся» в 2014 
году. На сегодняшний день отремонтировано 23 из 
27 запланированных объектов. 

Как отметила куратор проекта в региональном от-
делении партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Евгения Мо-
розова, акция вызвала небывалый подъем среди жите-
лей сел, которые подключились к ремонту памятников. 
Но не обошлось и без эксцессов. «Поскольку средства 
были целевыми, в рамках партийного гранта, мы мог-
ли перечислять их только на счет сельского совета, – 
рассказала Евгения Васильевна. – Практически везде 
местные администрации позитивно отреагировали на 
нашу инициативу, но в двух селах нам было отказано». 
Первое – это село Троицкое Усть-Пристанского района. 
Там деньги были переведены на счет благотворитель-
ного фонда. Контроль над их расходованием взял на 
себя местный житель Владимир Козловский, который 
быстро заразил сельчан своим энтузиазмом, и многие 
присоединились к ремонту памятника (на фото).

Второе – село Тулата Чарышского района. Чинов-
ница, исполняющая обязанности главы сельсовета, 
видимо, побоялась взять на себя ответственность за 
сотрудничество с оппозиционной партией. Однако 
жители села нашли возможность остаться в проекте, 
продемонстрировав, что местное самоуправление – 
это прежде всего люди. Группа активистов провела 
здесь серьезную работу: они безвозмездно очисти-
ли старый памятник, сделали сварку. Особо руково-
дитель местного отделения партии Людмила Нечае-
ва отметила семью Мамеевых, которая работала на 
ремонте мемориала в полном составе.

В День Победы к 23 отремонтированным мемо-
риальным объектам активисты местных отделений 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ возложили венки. В ряде 
районов (например, в Крутихинском), которые не по-
пали в программу «Мы помним. Мы гордимся», актив 
местных ячеек также не обошел стороной эту добрую 
традицию. Кроме того, партийцы в ходе памятных ме-
роприятий раздавали односельчанам георгиевские 
ленточки и поздравительные буклеты от депутата Го-
сударственной Думы Александра Терентьева.

3 мая в Горняке по инициативе местного от-
деления партии состоялся шахматный турнир на 
призы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. В мероприятии, 
приуроченном ко Дню Победы, участвовали ве-
тераны войны и труженики тыла из Локтевского 
района – всего 16 человек. Среди мужчин силь-
нейшим оказался Алексей Фомин, в женском раз-
ряде победу одержала Дарья Фомина.

НАКАз ОТ веТерАНА

Первомай в Барнауле традиционно прошел с 
размахом. Участие в празднике на площади Жукова 
приняли около 300 детей и взрослых. И каждый на-
шел себе развлечение по душе: кто помладше, ак-
тивно участвовали в конкурсах от Краевого Союза 
за здоровое развитие детей и прыгали на огромном 
надувном замке-батуте; кто постарше – танцевали 
и подпевали зажигательному ведущему праздника 
Дмитрию Добромирову. Все без исключения при-
думывали яркие речовки про СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ, прыгали через скакалку «кто больше», водили 
хороводы и соревновались в знании истории и тра-
диций Первомая. Без подарков никто не ушел!

Было Стало
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Кто пытается отобрать у собственников 
многоквартирный дом в центре Барнаула?

Похоже, Барнаул 
может стать испыта-
тельным полигоном 
для апробирования 
очередной схемы «от-
носительно честного» 
отъема земель у соб-
ственников много-
квартирного дома. 
Причем в самом цен-
тре краевой столицы.

К руководителю фрак-
ции «Справедливая Рос-
сия» в АКЗС Людмиле Сус-
ловой обратились жильцы 
дома № 92 по проспекту 
Ленина. В начале января 
они получили любопытное 
уведомление – требова-
ние – за подписью замгла-
вы администрации города 
по городскому хозяйству 
Александра Алексеенко. 
«Уважаемый собственник 
жилого помещения! <...> 
Многоквартирный дом, 
расположенный по адре-
су: г. Барнаул, пр-т Ленина, 
92, 07.11.2013 решением 
межведомственной ко-
миссии для оценки жилых 
помещений муниципаль-
ного жилищного фонда 
признан аварийным и под-
лежащим реконструкции. 
В соответствии с пунктом 
10 статьи 32 Жилищного 
кодекса РФ, требуем осу-
ществить реконструкцию 
аварийного дома № 92 по 
пр-ту Ленина в г. Барнауле 
до 07.11.2014».

В ходе беседы с депу-
татом заявительница при-
помнила, что в начале осе-
ни какие-то молодые люди 
ходили по квартирам и 
собирали подписи, что-то 
рассказывая про аварий-
ность дома. Судя по всему, 
таким нехитрым способом 
было проведено общее со-
брание собственников и 
оформлена заявка на при-

знание дома аварийным. И 
уже спустя пару месяцев 
соответствующее решение 
было принято муници-
пальной межведомствен-
ной комиссией. Такому 
исходу сейчас должны 
позавидовать сотни бар-
наульцев, которые годами 
обивают пороги, чтобы 
добиться аналогичного 
решения по своим домам, 
которые реально рассыпа-
ются от старости.

Но вернемся к заяви-
телям. Главный вопрос, 
который их интересовал: 
что будет с ними дальше? 
Ведь за личные средства 
восстановить такой боль-
шой дом собственникам 
просто не под силу. Как 
пояснила Людмила Алек-
сеевна, в соответствии с 
уже упомянутой статьей 
Жилищного кодекса, если 
в установленные сро-
ки дом не будет рекон-
струирован, то в течение 
следующего года квар-
тиры будут выкуплены у 
собственников, участок 
земли под ним изъят под 
нужды муниципалитета, 
а после дом, вероятнее 
всего, будет снесен для 
последующей застройки 
участка. «Законом пред-
полагается, что выкупная 
цена жилого помещения 
определяется соглаше-
нием с собственником и 
включает в себя не только 

рыночную стоимость жи-
лья, но и все убытки и воз-
можные расходы, связан-
ные с изменением места 
проживания, арендой жи-
лья на период поиска но-
вой квартиры и так далее. 
При таком положении дел 
жильцам дома, казалось 
бы, незачем переживать, 
ведь их квартиры в цен-
тре города имеют очень 
высокую цену. Но скоро-
палительность решения 
и тот факт, что жильцы 
ничего не знали о при-
знании дома аварийным, 
заставляет думать, что не 
все так просто», – конста-
тировала Суслова.

Действительно, на слу-
чай, если собственники и 
муниципалитет не смогут 
договориться о выкупной 
цене, в Жилищном кодек-
се предусмотрена возмож-
ность обращения муници-
палитета в суд. А там уже 
– сами понимаете, какими 
могут быть решения. Ведь 
наверняка в этой истории 
есть серьезные интересан-
ты из числа крупных бар-
наульских застройщиков, 
которые не остановятся 
ни перед чем, чтобы обе-
спечить себе хороший уча-
сток земли в самом сердце 
краевой столицы.

Кстати, есть в этой исто-
рии еще один непонят-
ный собственникам факт. 
С 1 марта 2014 года дом 

неожи-
д а н н о 

для них 
оказался в 

обслуживании не-
кой управляющей ком-
пании «Старый город». 
Ранее же его обслуживал 
небезызвестный ДЕЗ-2, 
тот самый ДЕЗ, от которо-
го другие барнаульские 
дома уходили только с 
громкими скандалами. 
По некоторым сведени-
ям, «Старый город» ютит-
ся в крохотном офисе, не 
имея даже собственной 
мебели. Из Единого го-
сударственного реестра 
юридических лиц следует, 
что «Старый город» был 
зарегистрирован 31 янва-
ря текущего года на тот же 
ИНН, который ранее при-
надлежал УК «Алтай». К 
ней, по нашим сведениям, 
имеет самое прямое от-
ношение небезызвестный 
в коммунальной сфере 
Барнаула Денис Садов-
нич, который известен 
дружбой с находящимся 
сейчас под следствием 
экс-руководителем УК 
«Доверие» Денисом Суч-
ковым. А последнему мол-
ва приписывает дружбу 
с сыном сити-менеджера 
Барнаула Игоря Савин-
цева. Возможно, этим и 
объясняется столь ско-
ропостижное решение 
по признанию дома на 
Ленина, 92 подлежащим 
реконструкции, а также 
скоропалительный пере-
ход из-под юрисдикции 
ДЕЗа-2 в новую УК.

«Мы берем эту историю 
под свой пристальный 
контроль. Ведь если за 
реализацией этой схемы 
стоят влиятельные люди, 
жителям дома будет слож-
но в одиночку побороть 
систему», – резюмировала 
Суслова.

С 12 мая в домах барнаульцев 
вновь исчезла горячая вода: Бар-
наульская теплосетевая компания 
(дочерняя структура холдинга СГК) 
официально объявила о начале 
опрессовки. Причем, как заявили 
коммунальщики, в нынешнем году 
было приято решение провести ис-
пытания сетей однократно, что почти 
наверняка приведет к увеличению 
сроков ограничения подачи воды.

«Решение сетевой организации от-
ключить горячую воду один раз, а не 
два, как было в предыдущие годы, не 
может не радовать, – прокомменти-
ровала ситуацию руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия» Людми-
ла Суслова. – Однако нас серьезно 
настораживают планируемые сроки 
завершения опрессовки, которые не 
укладываются ни в какие установлен-
ных законодательством нормативы». 
И действительно, на сегодняшний 
день коммунальщики ориентируют-

ся на 10 июня, то есть опрессовка 
продлится почти целый месяц! Хотя 
СанПиН 2.1.4.2496-09 «Питьевая вода. 
Гигиенические требования к каче-
ству воды централизованных систем 
питьевого водоснабжения. Контроль 
качества. Гигиенические требования 
к обеспечению безопасности систем 
горячего водоснабжения» предпи-
сывает отключать системы горячего 
водоснабжения в период ежегодных 
профилактических ремонтов не бо-
лее чем на 14 суток.

В 2013 году эсеры уже обращались 
по вопросу затяжного прекращения 
горячего водоснабжения в прокура-
туру Алтайского края и региональное 

управление Роспотребнадзора. Кон-
тролирующие структуры отреагиро-
вали довольно жестко: в отношении 
ОАО «Барнаульская теплосетевая ком-
пания» было заведено администра-
тивное производство, кроме того, в 
Центральный районный суд Барнаула 
было направлено исковое заявление 
в защиту неопределенного круга лиц. 
«Мы хотим предостеречь ресурсоснаб-
жающую организацию от повторения 
истории годичной давности и призвать 
ее завершить все работы в установлен-
ные законодательством сроки», – ре-
зюмировала Людмила Суслова.

Материалы полосы подготовила 
Катерина Хозяйкина

Горячо! Тепло. Холодно…

Соцнормы оТменяюТ
В Правительстве РФ подписано распоря-

жение, отменяющее введение социальной 
нормы потребления воды, услуг по отопле-
нию и газоснабжению. В справке к докумен-
ту отмечается, что результаты реализации 
пилотных проектов по введению соцнормы 
потребления электроэнергии показали, что 
одним из условий успешного внедрения 
норм потребления коммунальных услуг яв-
ляется оснащенность приборами учета сре-
ди большинства потребителей. При этом, 
согласно данным Росстата, по состоянию на 
30 июня 2013 года оснащенность квартир и 
индивидуальных жилых домов индивиду-
альными приборами учета холодной и го-
рячей воды составляет 57,5 процента.

Кроме того, в сфере водоснабжения 
практически отсутствует перекрестное 
субсидирование, снижение которого яв-
ляется одной из основных целей введения 
соцнорм потребления коммунальных услуг. 
Поэтому, считают в правительстве, установ-
ление нормы потребления в сфере водо-
снабжения сейчас преждевременно.

ЗанимаТельная 
экономия

Почти половина россиян считают себя 
экономными в расходовании коммунальных 
ресурсов – это показал один из недавних 
опросов общественного мнения. Причем 
10 процентов относятся к этому процессу 
очень внимательно. А вот 17 процентов со-
граждан признались, что особо не экономят.

Почти треть респондентов экономят, что-
бы не переплачивать за коммунальные услу-
ги. Причем в большинстве случаев это сво-
дится к рациональным ограничениям, таким 
как привычка перекрывать бегущие краны 
и унитазы, «уходя, гасить свет» или исполь-
зовать энергосберегающие лампы. Однако 
специалисты утверждают, что из-за низкого 
качества электросетей регулярно происхо-
дят скачки напряжения, а ртутные и диод-
ные лампы к ним чувствительны. Кроме того, 
чтобы светодиодная лампа долго служила, 
ей необходимо «прогреться» около двух ми-
нут. Частое включение и выключение сокра-
щает срок службы, а потому дорогостоящие 
лампочки быстро перегорают.

Любопытно, что подавляющее большин-
ство наших сограждан не готовы экономить 
ресурсы в ущерб комфорту. Так, только 
шесть процентов респондентов ради эко-
номии реже моются и только восемь про-
центов копят посуду, чтобы израсходовать 
меньше воды.

КОРОТКОдом на слом
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Юбилей  
«Спортивной 
волны»

в защиту Спорта

В мае под флагами СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в пятый раз стартовал традиционный проект 
«Спортивная волна». 

Как сообщила координатор проекта, руково-
дитель Краевого Союза за здоровое развитие 
детей Евгения Морозова, на сегодняшний день 
поступили заявки на проведение 18 соревнова-
ний в 17 городах и районах края. «В 12 муници-
пальных образованиях края соревнования уже 
прошли, практически все они были приурочены 
ко Дню Победы», – отметила Морозова.

Уровень проводимых мероприятий очень раз-
ный: от внутришкольного до межрайонного (и 
даже с международным участием, как, например, в 
Бурле). Да и форматы участники мероприятий вы-
бирают необычные. Так, в славгородском детском 
саду № 40 в нынешнем году возродили старую до-
брую спортивную игру «Знамя» для своих воспи-
танников, а в райцентре Троицкое прошла вторая 
спартакиада дошкольников. Третий раз подряд в 
канун Дня Победы учащиеся из Усть-Пристанского 
района проводят велопробег по селам района, 
успешно совмещая спортивную и патриотическую 
составляющие праздника. В Кулундинском районе 
волейбольный турнир в рамках «Спортивной вол-
ны» вошел в перечень «официальных» меропри-
ятий, проводимых администрацией школы № 1 в 
память об участнике Сталинградской битвы, уро-
женце села Кулунда Павле Вакулове.

Всего, по предположениям организаторов, в 
нынешнем году под флагом «Спортивной волны» 
будет организовано около 30 мероприятий.

В Общественную приемную депутата Государ-
ственной Думы Александра Терентьева обрати-
лась группа жителей рабочего поселка Малиновое 
Озеро Михайловского района с просьбой помочь 
остановить уничтожение последнего спортивного 
объекта в поселке – стадиона «Химик».

Как сообщили заявители, демонтажные рабо-
ты здесь начались во второй половине апреля: 
подъехавшая техника начала снимать железо-
бетонные плиты, лежавшие в основании трибун. 
Впоследствии эти плиты были перевезены к ме-
сту строительства церкви. «Мы не против строи-
тельства церкви, – отмечают жители Малинового 
Озера, – но не такой ценой!»

По неофициальной версии, стадион находится 
в аварийном состоянии и его, видимо, проще ра-
зобрать. «А ведь это единственное место в нашем 
четырехтысячном поселке, где дети и взрослые 
могут заниматься спортом, здесь тренируется 
местная футбольная команда, проводит занятия 
по физической культуре школа, играют многочис-
ленные дворовые команды», – сетуют граждане.

Как сообщила руководитель общественной 
приемной депутата Оксана Молодых, в ближай-
шее время в адрес администрации района будет 
направлен депутатский запрос с целью прояс-
нить обстоятельства этой ситуации и прорабо-
тать возможные варианты сохранения спортив-
ного объекта в Малиновом Озере.

Двойная угроза

вСе ль хорошо,  
прекраСная маркиза? 

Депутат Барнауль-
ской городской Думы 
от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Вя-
чеслав Банщиков 
передал в админи-
страцию краевой 
столицы около 400 
подписей горожан, 
выступающих про-
тив застройки парка 
Химиков. Как сооб-
щил автор обраще-
ния, в апреле часть 
территории, при-
мыкающей к улице 
Эмилии Алексеевой, 
оказалась огорожена 
металлическим забо-
ром, который обычно 
предшествует началу 
строительства. Одна-
ко местные жители 
категорично отнес-
лись к началу уничто-
жения зеленой зоны.

В числе тех, кого 
будущая стройка уже 
сегодня заставляет се-
рьезно волноваться,  – 
руководство специаль-
ной коррекционной 
общеобразовательной 
школы-интерната №  2 
VIII вида для детей с 
ограниченными воз-
можностями здоровья. 
У учреждения нет своей 
спортивной площадки, 
а потому воспитанники 
обычно проводили в 
этом парке много време-
ни: на уроках физкуль-
туры, кроссах, лыжной 
подготовке, внеурочной 
воспитательной работе. 
А теперь добрая поло-
вина асфальтирован-
ного кольца, где дети 

сдавали нормативы, 
перегорожена глухим 
забором. «Проблема со-
хранения и укрепления 
здоровья воспитанни-
ков для нас всегда нахо-
дится на первом месте, 
– рассказала и.о. дирек-
тора интерната Ольга 
Ломова.  – Наши ребя-
тишки, как никто другой, 
нуждаются в реабилита-
ционных мероприятиях, 
в том числе спортивных. 
Если нас лишат этой тер-
ритории, дети не смогут 
полноценно занимать-
ся».

Есть еще одно важное 
обстоятельство. Корпус, 
в котором обучается на-
чальное звено, а также 
расположена столовая 
интерната, находится 
через дорогу от места 
стройки. Двухэтажное 
здание было возведено 
в те же годы, что и пе-
чально известный дом 
на Эмилии Алексеевой, 
33, который обрушился 
в прошлом году. Сегод-
ня упомянутый корпус 
находится в ограничен-
но работоспособном 

состоянии – на стенах 
уже приклеены кон-
трольки, а само здание 
поставлено в очередь 
на капитальный ремонт. 
«Мы боимся, что, когда 
начнутся строительные 
работы, наше здание 
разойдется по швам 
и пострадают дети»,  – 
констатирует Ломо-
ва. Сотрудники школы 
(около 70 человек), а 
также родители 140 
учеников тоже готовы 
при необходимости об-
ратиться к властям, что-
бы прекратить опасную 
стройку.

Кстати, относительно 
того, что вырастет за вы-
соким забором, инфор-
мация противоречивая. 
«В апреле я обратился 
с депутатским запро-
сом в администрацию 
Октябрьского района, 
в ответе на него мне 
разъяснили, что по дан-
ной территории выда-
но разрешение на воз-
ведение одноэтажного 
спортивного комплек-
са, – рассказал депутат 
Банщиков. – В ТОСе, куда 

входит эта территория, 
нам говорили, что за-
планировано строитель-
ство медицинского цен-
тра. Но, как это нередко 
бывает в Барнауле, се-
годня здесь строят одно-
этажное социальное уч-
реждение, а завтра  уже 
трехэтажный магазин 
или жилой дом». 

В обращении к сити-
менеджеру Барнаула 
Вячеслав Банщиков под-
черкнул, что строитель-
ство нарушает право жи-
телей окрестных домов 
на благоприятную окру-
жающую среду, и попро-
сил сохранить парк. Если 
же уничтожение зеле-
ной зоны продолжится, 
жители микрорайона го-
товы отстаивать парк на 
акциях протеста. 

…В 2013 году на том 
месте, где сегодня стоит 
металлический забор, 
учащиеся другой распо-
ложенной неподалеку 
коррекционной школы 
(для глухих и слабослы-
шащих детей) посадили 
маленькие елочки. «Мы, 
когда проводили в пар-
ке занятия по экологи-
ческому воспитанию, 
договорились с нашими 
ребятами, что они возь-
мут шефство над дерев-
цами, будут ухаживать 
за ними. А через год 
измерят, насколько те 
выросли, – рассказала 
одна из сотрудниц ин-
терната. И вздохнула: – 
Не успели…»

29 апреля в Камне-на-Оби 
состоялся ежегодный отчет 
главы администрации города 
Валентины Яковченко перед 
депутатами. Мы не будем 
акцентировать внимание на 
том, что отчет в этот раз про-
шел практически в закрытом 
режиме (не в ДК, как это было 
ранее и куда мог попасть лю-
бой желающий, а в тесном 
депутатском кругу), погово-
рим лучше о том, какой сити-
менеджер города пыталась 
представить работу муници-
пальных властей в 2013 году.

По словам лидера каменских 
эсеров Василия Железовского, 

суть доклада г-жи Яковченко сво-
дилась к тому, что по каждому 
параметру городской жизни на-
блюдалась положительная дина-
мика. «После доклада я обратился 
к Нине Дмитриевне со словами: 
«Извините, но вы, наверное, оши-
блись!» Ведь по итогам прошлого 
года, к примеру, в сфере предпри-
нимательства только два пара-
метра оказались в плюсе, и то на 
пару-тройку процентов. Но есть 
другие, более важные и серьезные 
цифры: количество предпринима-
телей – минус 35, количество ра-
бочих мест – минус 1071! Полагаю, 
администрация пыталась убедить 
себя и депутатов, что у нас все хо-
рошо. Но не надо меня убеждать, 
ведь я вижу, что никто из 25 про-
центов каменцев, которые про-

голосовали за СР на последних 
муниципальных выборах, не стал 
жить лучше», – отметил депутат.

О том, что в Камне не все так 
прекрасно, как пытаются предста-
вить местные чиновники, знают и 
в крае. В ходе официального ви-
зита 14 мая губернатор Алтайско-
го края отметил, что у каменской 
«верхушки» серьезные проблемы: 
главе города Александру Кули-
ку задают серьезные вопросы в 
рамках уголовного дела по бла-
гоустройству, арестован замгла-
вы Евгений Чернышов, один из 
местных олигархов скупил пол-
города. И хочется верить, что все 
попытки власть имущих города 
заретушировать действитель-
ность будут пресечены хотя бы 
на высшем уровне. В противном 
случае произвол бюрократии в 
Камне-на-Оби будет продолжать-
ся, а социально-экономические 
противоречия – нарастать. А в 
официальных отчетах все будет 
по-прежнему в плюсе.

Барнаульцы подписались под обращением  
к властям города о сохранении парка Химиков



7Справедливая роССия

Поддержим 
Приемные  
семьи

Депутаты фракции «Справедливая 
Россия» в АКЗС намерены внести две 
инициативы, касающиеся усыновления 
детей. 

Как разъяснил депутат фракции Алек-
сандр Молотов, первым законопроектом 
предлагается исключить одно из обяза-
тельных условий назначения ежемесяч-
ного пособия для усыновителей (в 2014 
году его размер без учета районного ко-
эффициента составляет 6697 рублей в ме-
сяц. – Прим. ред.), а именно нахождение 
ребенка под опекой (попечительством) 
или патронатом в течение трех и более 
лет. «Зачем строить дополнительные 
препоны в поддержке усыновителей и 
как бы делить их на два «сорта»? Почему 
единовременное пособие при усыновле-
нии получают все, а ежемесячное – толь-
ко те, кто три года продержал ребенка в 
опеке?» – задается вопросами Молотов, 
отмечая, что это как минимум странно и 
нарушает принципы социальной спра-
ведливости.

Второй законопроект касается увеличе-
ния единовременного пособия для усыно-
вителей. На сегодня эта сумма в крае уста-
новлена в размере всего 20 тысяч рублей. 
«Более того, в отличие от большинства дру-
гих социальных выплат, имеющихся в крае, 
с момента принятия в 2007 году соответ-
ствующего закона размер этого пособия ни 
разу не индексировался. Даже на уровень 
инфляции», – уточнил депутат СР.

В то же время во многих других субъ-
ектах РФ размер аналогичного пособия 
несоизмеримо выше. Например, в Саха-
линской области оно достигает 1 млн ру-
блей, в Псковской области, которая име-
ет примерно сопоставимые с Алтайским 
краем социально-экономические параме-
тры, – 500 тысяч рублей, в Красноярском 
крае при усыновлении ребенка старше 7 
лет из бюджета выплачивается 223 тысячи 
рублей, в Иркутской области усыновители 
получают 100 тысяч рублей. «Предлагае-
мым проектом закона в Алтайском крае 
предлагается увеличить размер единов-
ременного пособия гражданам, усыновив-
шим детей, хотя бы до 100 тысяч рублей. 
По нашему мнению, это сумма, минималь-
но необходимая для первоначального об-
устройства ребенка в семье»,  – констати-
ровал Молотов.

Что касается дополнительных расходов 
краевой казны, которые непременно воз-
никнут при принятии данных законопроек-
тов, они, по мнению эсеров, будут частично 
компенсированы за счет экономии на со-
держании детских домов, воспитанников 
которых жители края начнут активнее за-
бирать в семьи. 

Правда, на первый законопроект уже 
поступил отрицательный отзыв админи-
страции края. О причинах такого решения 
в официальной бумаге не говорится. В этой 
связи эсеры предрекают непростое про-
хождение инициативы, хотя изначально в 
кулуарах о ней позитивно высказывались 
даже депутаты от ЕР.

Получи стиПендию  
от деПутата Госдумы!

На Алтае выберут 20 школьни-
ков, которые на протяжении 2014–
2015 учебного года будут получать 
именные стипендии депутата Госу-
дарственной думы Александра Те-
рентьева. 

Стать стипендиатом может лю-
бой ученик 5–10 классов, име-
ющий успехи в спорте и оценки 

«хорошо» и «отлично» в аттестате. 
«При этом хочется отметить, что 
стипендия учреждается с целью 
поддержки детей и подростков из 
многодетных и малообеспечен-
ных семей», – сообщили органи-
заторы конкурса.

Срок подачи документов – до 30 
июня. Подробнее ознакомиться с 

конкурсным положением можно на 
сайте altai.spravedlivo.ru в разделе 
«Краевой Союз за здоровое разви-
тие детей». Справки по телефону: 
(385-2) 500-258. 

Имена победителей будут объ-
явлены 15 сентября 2014 года.

Молоко против 
«гаджетов»

15–16 мая предсе-
датель Краевого Союза 
за здоровое развитие 
детей Евгения Моро-
зова приняла участие 
в IV всероссийском 
конгрессе «Охрана здо-
ровья и безопасность 
жизнедеятельнос ти 
детей и подростков. 
Актуальные пробле-
мы, тактика и страте-
гия действий» в Санкт-
Петербурге. Среди 
участников были в 
основном медработ-
ники и ученые от меди-
цины, но такого рода 
форум, по мнению 
Евгении Васильевны, 
очень важен именно 
для педагогов. Ведь 
на нем прозвучал ряд 
предложений, которые 
были бы полезны для 
реализации в алтай-
ских школах.

– В рамках одного из 
симпозиумов обсужда-
лись вопросы сохранения 
здоровья детей в шко-
ле. Я говорила в первую 
очередь о применении 
форм малой двигатель-
ной активности на уроках 
в рамках технологий рас-
крепощенного обучения и 
развития профессора Вла-
димира Базарного. Парты-
конторки, которые явля-
ются одной из важнейших 
составляющих его систе-
мы, я видела в презентаци-
ях многих выступающих; 
большинство участников 
слышали об авторе техно-
логии, но детально с ней 
не знакомы. И никто не 
говорил о здоровьесбере-
гающих технологиях как о 
целостной системе. 

Хотелось бы отметить 

несколько моментов, 
которые особенно при-
влекли мое внимание. Во-
первых, ученые-медики 
всерьез заговорили о том, 
что не стоит нагружать 
школьников электронны-
ми гаджетами, которые 
сегодня в больших коли-
чествах интегрируются в 
учебный процесс. Это и 
интерактивные доски, и 
электронные учебники. 
Московский НИИ гигиены 
и охраны здоровья детей 
и подростков уже провел 
исследование, которое 
показало, что вред от при-
менения всевозможных 
электронных приспосо-
блений несоизмеримо 
выше, чем если ребенок 
будет носить тяжелую 
кипу учебников.

По словам ученых, при-
менение информацион-
но-коммуникативных тех-
нологий – так правильно 
называются вышеупомя-
нутые «гаджеты» – имеет 
минимум восемь факто-
ров риска для детей. Два 
из них, на мой взгляд, осо-
бенно важны: формализа-
ция информации, которая 
перестает быть полезным 
знанием и превращается 
в «словесный мусор», и 
формирование зависимо-
сти, что в последнее вре-
мя становится особенно 
заметно. Увлечение ком-
пьютерами, как оказалось, 
приводит к возрастанию 
гиподинамии и ведет к из-
быточному весу у 15–20 
процентов детей и под-
ростков. Кроме того, при 
разработке электронных 
учебников не учли, к при-
меру, строение зритель-
ного аппарата детей, что 
способствует росту зри-
тельного и общего утом-
ления. Цифры поражают: 
в старших классах это про-
является примерно у 30 

процентов школьников, 
а в младших – проблемы 
имеют до 65 процентов 
девочек и практически 
100 процентов мальчиков! 
Недаром один из высту-
павших назвал в качестве 
двух главных врагов со-
временного школьника 
психоактивные вещества 
и информационно-комму-
никативные технологии.

Во-вторых, любопыт-
ной мне показалась на-
циональная программа 
«Школьное молоко», кото-
рая реализуется сегодня в 
46 субъектах федерации. 
Она предполагает введе-
ние в рацион школьника 
молока в качестве обяза-
тельного компонента, при-
чем в соответствии с ре-
комендациями Института 
питания РАМН это молоко 
обогащается полезны-
ми веществами, дефицит 
которых наблюдается в 
том или ином регионе. По 
некоторым сведениям, 
Алтайский край должен 
был войти в эту програм-
му еще в 2007 году, но, 
видимо, из-за изменения 
политической ситуации 
проект «лег под сукно». 
А ведь питание является 
важной составляющей 
здоровья, и осознанное 
отношение к нему должно 
формироваться не только 
дома, но и в школе. Мне 
кажется, Алтайский край 
с его сельскохозяйствен-
ным и производственным 
потенциалом мог бы не 
только обеспечивать вну-
тренние потребности, но 
и работать на школы со-
седних регионов. Кстати, 
из «сибиряков» такую про-
грамму сегодня реализует 
только Кузбасс.

По итогам конгресса 
у меня сложилась некая 
картинка того, как можно 
сохранять здоровье детей 

и проводить эффективную 
профилактику заболева-
ний в школах. Да, реали-
зация такой программы 
будет стоить дорого: одна 
только замена традици-
онных парт на конторки 
даже в какой-то части сто-
ит немало. С другой сто-
роны, можно сэкономить 
на гаджетах, заменив их 
молоком.

Вообще, алтайскими чи-
новниками от образования 
хоть и принимаются все-
возможные меры по сохра-
нению здоровья детей, но 
они производят точечный 
эффект. В крае имеется сеть 
школ здоровья, но она не 
обширная; технологии рас-
крепощенного обучения 
и развития реализуются, 
но лишь в 22 школах края, 
а у нас их более тысячи; 
реализуются программы 
развития массового спорта 
через строительство ста-
дионов, но лишь в опре-
деленных школах. А дей-
ствительная польза будет 
только тогда, когда эти про-
граммы охватят большую 
часть учеников.

Я уверена, что нашим 
педагогам все инициати-
вы, обсужденные на фо-
руме, были бы очень инте-
ресны и полезны. Учителя 
в Алтайском крае думают 
о том, как не навредить 
детям, способны брать все 
новое и пробовать при-
менять. Наша практика 
применения технологий 
профессора Базарного 
тому пример. Но многие 
вопросы все равно реша-
ются на уровне региона, 
а потому я намерена об-
ратиться к губернатору 
края Александру Карлину 
с просьбой рассмотреть 
возможность реализации 
озвученных инициатив в 
нашем регионе.
Александра Кузнецова
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УЛЫБНЕМСЯ?
***

Есть люди, которых хочется об-
нять... Есть люди, которых хочется 
придушить... А есть и такие... Два в 

одном...
***

Все страны живут по законам. А Рос-
сия – по пословицам и поговоркам. 

***
Что-то надоело так всё! Похоже, у 

меня этот, как его там, авитаминоз… 
недосыпос… деньгопропадос… от-

пусканехватоз..
***

В администрацию края срочно 
требуется специалист по связям с 

реальностью.
***

– А Москве уже почти не пьют…

– Это почему?
– Аллах запрещает.

***
Администрация: мы тут работаем 

за пятерых. Вдесятером.
***

Я никогда не ругаюсь матом. 
Просто я с детства привык называть 
вещи (и людей, кстати, тоже) своими 

именами.
***

Чиновник Кузякин для лечения 
гастрита активно пользуется народ-

ными средствами, на народные сред-
ства он уже побывал и в Карловых 

Варах, и в Баден-Бадене, и на других 
европейских курортах!

***
Если у вас железный организм, 

четкая программа действий и ясная 
цель, то вы – ...межконтинентальная 

баллистическая ракета.

Совсем недавно вернул-
ся из Крыма. По просьбе 
Александра Васильевича 
Терентьева ездил туда для 
оказания помощи недав-
но созданному отделению 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Учитывая инте-
рес читателей к крымской 
теме, не могу не поделить-
ся некоторыми личными 
наблюдениями и впечат-
лениями. Тем более что 
пришлось пообщаться с 
людьми, которые были не-
посредственными участ-
никами тех событий.

Во-первых, подтверждает-
ся, что желание быть с Россией 
было практически единодуш-
ным. Лично беседовал с де-
сятками самых разных людей 
– все мои собеседники одно-
значно поддерживают присо-
единение и выражают радость 
по поводу этого. Правда, с 
различной долей энтузиазма: 
от эйфории до сдержанного 
«поживем – увидим». Честно 
говоря, не общался с пред-
ставителями крымских татар, 
но, по свидетельству мест-
ных, они тоже в большинстве 
своем «за». Ведь нужно пони-
мать, что антироссийскую по-
зицию занимает в основном 
меджлис – руководство татар, 
для которых враг в виде Рос-

сии необходим для удержания 
власти. Так что все разговоры 
о том, что проведенный рефе-
рендум не отражает реальный 
настрой жителей полуостро-
ва, – ложь и провокация.

Второе. По отношению к 
трудностям, которые воз-
никли из-за присоединения. 
А ведь их действительно не-
мало: паралич финансовой 
системы, что особенно больно 
бьет по коммерческим орга-
низациям и муниципалите-
там  – у них сейчас закрыты 
счета; юридическая неразбе-
риха, связанная с необходи-
мостью выдачи массы доку-
ментов российского образца; 
поползли вверх цены; жуткие 
транспортные проблемы – 
для того чтобы попасть на 
территорию Украины, нужно 
выстоять большую пробку, 
еще больше пробка возле 
переправы через Керченский 
пролив со стороны России 
– говорят, нужно стоять по 
10–12 часов. Про перекрытую 
воду со стороны Украины и 
замороженные вклады в При-
ват-банке все и так слышали. 
Как ни странно, но на это все 
люди смотрят спокойно. Там 
сейчас такая эйфория, что они 
готовы выдержать и более 
тяжелые испытания. Говорят 

примерно так: мы 23 года тер-
пели оккупацию и теперь го-
товы потерпеть. Главное, что у 
нас наконец-то появился свет 
в конце туннеля.

На вопрос о том, почему 
жизнь в/на Украине крымчана-
ми рассматривалась как окку-
пация, отвечают по-разному. 
Но всё так или иначе крутится 
вокруг двух моментов – на-
сильственного вытеснения 
русского языка и искажения 
истории. Первое выражалось 
в том, что весь документообо-
рот, все вывески, все ярлыки 
и инструкции на товары пе-
чатались исключительно на 
украинском. В лучшем случае 
дублировались и на англий-
ском. И это в стране, где поч-
ти 80% населения являются 
русскоязычными. А в Крыму – 
более 90%. Иначе как издева-
тельством над своим народом 
это нельзя назвать. Второй мо-
мент, исторический, связан-
ный с навязыванием «героев» 
в лице Бандеры и Шухевича 
и прочей фашиствующей пу-
блики, а также осквернени-
ем памяти реальных героев, 
внесших свой вклад в дело 
победы над фашизмом. Для 
Крыма, который потерял в 
войне более 40% населения, 
на территории которого рас-

положено два города-героя, 
где проходили одни из самых 
ожесточенных боев той во-
йны, все эти псевдоисториче-
ские эксперименты были пря-
мым оскорблением. Все это 
терпели, стиснув зубы. И при 
первой появившейся возмож-
ности сбежали домой.

Теперь вот крымчане, 
успевшие, по их словам, вы-
прыгнуть с поезда, стреми-
тельно летящего под откос, 
переживают из-за ситуации 
на юго-востоке Украины. Там 
точно такие же настроения и 
такое же желание быть с Рос-
сией. Просто им гораздо слож-
нее: как говорят жители полу-
острова, которые общаются с 
жителями мятежных областей, 
там сейчас реальная война. 
При этом подавляющее боль-
шинство моих собеседников 
утверждает, что жители Ново-
россии обязательно добьются 
своего. Все ждут, когда подни-
мутся шахтеры. Эти люди, на-
подобие наших челябинцев, 
настолько суровы, что быстро 
дойдут до Киева и объяснят 
хунте, что она не права.

В общем, новый россий-
ский Крым произвел на меня 
неизгладимое впечатление. 
Своим настроем, позитивом, 
энергией. Это действительно 

смелые и мужественные люди, 
сумевшие выстоять в тяже-
лейших условиях. И победить. 
Теперь же они с огромной на-
деждой смотрят в будущее. И 
эта атмосфера чувствуется во 
многом. Так что в Крыму сто-
ит побывать хотя бы для того, 
чтобы подпитаться этой пози-
тивной энергией.

Кстати, интерес в Крыму 
к СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 
колоссальный. Как говорят 
специалисты, значительная 
часть населения здесь – ле-
вой ориентации. При этом 
отношение к КПРФ здесь не 
очень: российские коммуни-
сты сделали ставку на регио-
нальное отделение Коммуни-
стической партии Украины, 
которое в Крыму не пользо-
валось большим доверием. 
Не очень перспективы и у 
«Единой России» – здесь ее 
все сравнивают с «Партией 
регионов», которая, как из-
вестно, и довела страну до 
революции и гражданской 
войны. ЛДПР же по традиции 
быстро превратилась в фи-
лиал ЕР – ее возглавил чело-
век, зависимый от власти. Вот 
поэтому-то и стремятся люди 
к социал-демократической 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Владислав Вакаев 

КРЫМСКИЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Пока все мы заняты 
украинскими проблема-
ми, экономическая ситу-
ация в нашей стране про-
должает оставаться, мягко 
говоря, не самой лучшей. 

Вот, например, как выросли 
цены на основные продоволь-
ственные товары с начала 
2014 года. Быстрый рост цен 
на основные продукты пита-
ния уверенно обгоняет ин-
фляцию. Для многих массовых 
продуктов питания подорожа-
ние с начала года измеряется 
десятками процентов. По дан-
ным Росстата, с января мини-

мальный продуктовый набор 
подорожал на 17%. Дошло до 
того, что некоторые регионы 
уже просят правительство 
ввести госрегулирование цен 
на продукты первой необхо-
димости.

 Специалисты указывают 
на две причины – рост курса 
доллара (что ведет к удоро-
жанию импортной продук-
ции, от которой мы зависим) 
и рост цен на энергоноси-
тели и услуги естественных 
монополий. В общем, народ 
по-прежнему продолжает 
расплачиваться за, мягко го-
воря, не самую эффективную 
экономическую политику 
партии власти.

А ЦЕНЫ РАСТУТ… 
Капуста белокочанная +74,5
Лук репчатый +47,9
Картофель +42,2
Сахар-песок +12,1
Творог +8,5
Молоко +7,4
Пшено +7,3
Рыба мороженная +7,1
Масло сливочное +7,0
Свинина +6,2
Сыр +6,0
Хлеб ржаной +1,6
Хлебобулочные изделия +1,3
Говядина +1,3
Куры +0,9
Мука пшеничная +0,3
Крупа гречневая -2,3
Масло подсолнечное -2,5
Яйцо куриное -14,1

Продукты
Изменение цены с начала 2014 года, %
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